COLUMNAS POLÍTICAS

ASAMBLEA DE TODOS

Para su consulta vía Internet ingresa a la página







Fecha 16-MAY-2015

Página

2

Sección Music

BAJO RESERVA

CNTE dobla a Miranda

Lo doblaron y tuvo que acudir a la cita. Los integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) no se conforman con nada, menos con tener un diálogo con funcionarios a los que no consideran interlocutores. Los profesores disidentes fueron recibidos por Alejandro Osuna Rivero, jefe de la Unidad de Enlace de la Secretaría de Gobernación, para ser escuchados sobre su propuesta de suspender la evaluación magisterial. Pero no se conformaron con la presencia de don Alejandro, quien tuvo que llamar al subsecretario, Luis Miranda. Nos comentan que don Luis había argumentado asuntos de carácter personal, a manera de disculpa. Pero los de la CNTE movieron el dedito y lo obligaron a presentarse a una reunión que no llegó a ningún acuerdo. Claro, los *profes* se salieron con la suya y sentaron al subsecretario.

Legisladores pierden brújula

Diputados interesados en la fiscalización de los recursos públicos perdieron la brújula, perdón, el interés en la elaboración de una lista de recomendaciones al auditor Superior de la Federación, Juan Manuel Portal, para las revisiones anuales del gasto en los Poderes de la Unión. Los integrantes de la Comisión de Vigilancia tenían en agenda una sesión para el viernes, pero decidieron que no era tan importante y solamente llegaron cinco de los 29 legisladores; la reunión fue cancelada. El próximo miércoles, los diputados deberán reunirse para preparar el documento que entregarán a don Juan Manuel. ¿Ahora sí van a cumplir con su deber o ya se tiraron a la hamaca en lo que resta de su encargo, que termina en agosto?

"Operación muégano" en Edomex

Los concesionarios de las autopistas que operan en el Estado de México hicieron "operación muégano" con el gobierno de Erriviel Ávila, que determinó cancelar a la empresa IFRAIBER el monitoreo del flujo vehicular en las vías de la entidad. Nos explican que la compañía quería cobrar 50 centavos por cada auto que cruzara las casetas de peaje durante los próximos 20 años, con el golpe que la medida significaba para los bolsillos de casi 600 mil automovilistas que circulan a diario por las autopistas estatales. Los concesionarios cerraron filas para apoyar a don Eruviel y se dijeron dispuestos a que sus operaciones sean verificadas, sin afectar la economía de los usuarios, nos comentan.

Violencia en las campañas, tema en EU

Congresistas de Estados Unidos tomaron nota de la violencia que viven algunos estados mexicanos en plena campaña electoral. Desde hace algunas semanas, legisladores estadounidenses arrastraban en el lápiz sobre la falta de protocolos en el PRI, de **César Camacho**; el PAN, de **Gustavo Madero**, y el PRD, de **Carlos Navarrete**, para frenar la infiltración del crimen organizado en los comicios de 2015, nos comentan. Un análisis interno sobre la situación de México alertó a los congresistas del riesgo de narcogobiernos locales y estatales en las elecciones intermedias en el país, y del poco o nulo interés por enfrentar el tema por parte de los partidos. Ahora, los candidatos tienen encima a los violentos.







Fecha 16-MAY-2015

Página

10

Sección Dinior



CUANDO el río Santa Catarina suena y hay elección de por medio... sin duda viene una jugada.

INSPIRADO en la película **"La Dictadura Perfecta"**, el tricolor parece escribir un guión de rechupete político.

PRIMERA escena: impunidad, incompetencia, deuda, corrupción y riqueza inexplicable hunden al ex ejemplar Nuevo León. SEGUNDA escena, su candidata **Ivonne Álvarez**, desesperada por caer en las encuestas, rompe con el gobernador **Rodrigo Medina** y, sin llamarlo por su nombre, condena a su "papá incómodo". TERCERA escena: el principal noticiario televisivo se interesa por lo ocurrido y exhibe la riqueza del **papá de Medina** y el destinde de la candidata.

DESENLACE: nervioso porque sin estructura ni fondos el candidato independiente **Jaime Rodríguez** ya desplazó a su candidata en las preferencias, el **PRI** va a hacer lo que tenga que hacer para inflarla... así tenga que vestir con piyama a rayas al papá de Rodrigo Medina.

AUNQUE hay quienes afirman que anular el voto en la elección para gobernador de **Nuevo León** sería una manera eficaz de castigar a los partidos, esa acción podría tener justamente el efecto contrario.

LOS PROMOTORES de esa idea parten de una premisa equivocada: que la votación en una casilla no cuenta al alcanzarse el 20 por ciento de votos anulados por los electores y que, por esa vía, se puede llegar a invalidar todo el proceso.

LA LEY ELECTORAL de esa entidad establece bien claro en su artículo 329 las 13 causales para la nulidad de una casilla y ninguna tiene que ver con los votos anulados, que se registran pero no cuentan en el resultado final.

LA DUDA es si, quienes promueven el anulismo, lo hacen por ignorancia de la ley o para hacerle el juego a los partidos mayoritarios que enfrentan el desafío de un candidato independiente, **Jaime Rodríguez**, que va arriba en las encuestas.

PORQUE para nadie es un secreto que buena parte de los simpatizantes de **"El Bronco"** piensa votar por él justamente para enviarle un claro mensaje de "ya basta" a los partidos políticos y a sus malas prácticas.

AL FIN **Miguel Mancera** ordenó suspender los programas sociales... cuando ya pasó la mitad de la campaña.

CUENTAN que fue el secretario de Gobierno, **Héctor Serrano**, el de la idea de dar el manotazo tardío: o sea, acelerar los programas







Fecha 16-MAY-2015

Página

10

Sección Opinion

antes de suspenderlos.

Y QUE la siguiente operación es lanzar una campaña del **PRD** -con spots y toda la cosa-acusando a la oposición, sobre todo

a Morena, de ser la responsable de la suspensión.

SEGÚN ESTO la intención es echar a andar a los beneficiarios de los programas contra quienes pidieron suspenderlos durante el periodo electoral.

QUIZÁS por eso el dirigente morenista, **Martí Batres**, ya se curó en salud acudiendo a la **Fiscalía de Delitos Electorales** a denunciar que la suspensión de la ayuda social es una barbaridad.







Fecha 16-MAY-2015

Página

2

Sección al Srente



• QUE el secretario general del PAN, José Isabel Trejo, considera que entre Julio y agosto se puede consumar el relevo de Gustavo Madero como presidente del partido, una vez que en julio ya sabrán cómo les fue en las elecciones. "Eso se hace rapidito, en una semana", dice.

Sin embargo, los panistas saben que el chihuahuense puede seguir al frente del CEN hasta el 31 de diciembre, dado que los estatutos refieren que la renovación puede ser en cualquier momento del segundo semestre del año. A ver.

QUE con los avances y las consultas que ya tiene, la ley sobre personas desaparecidas podrá plantearse al Congreso después de las elecciones y una vez que se inicie la próxima Legislatura, porque se trata de un compromiso que adquirió México ante el Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas...

Compromiso, sin embargo, que debe someterse al *timing* político mexicano.

COME el próximo miércoles, la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación en la Cámara de Diputados se reunirá con el titular de la ASF, Juan Manuel Portal, para entregarle una decena de recomendaciones sobre la Cuenta Pública 2013.

Los legisladores deberán realizar su última reunión ese mismo día por la mañana debido a que ayer solo cinco de los casi 30 integrantes de la comisión asistieron al encuentro que tuvo que cancelarse y ser reprogramado.

Otra vez el timing: primero las campañas, faltaba más. Hay prioridades.

• QUE xóchiti Gálvez, candidata a la jefatura delegacional de Miguel Hidalgo por el Partido Acción Nacional, señaló que hay una "doble moral" respecto al anuncio de la suspensión de programas sociales en el Distrito Federal, ya que "siguen repartiéndose despensas y otros apoyos".

Antes de una reunión con empresarios, aseguró que los repartos ahora se hacen en bodegas de los comités de otros partidos políticos, en específico, del Partido de la Revolución Democrática, y remató: "Los candidatos son expertos en regalar tarjetas, pero no para generar empleos".

**QUE* hablando de la capital, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, sostuvo una reunión privada con miembros del cuarto Grupo de Amistad Parlamentaria de la Asamblea de Kuwait, con el fin de perfilar futuros acuerdos de colaboración en materia de salud y economía.







Fecha 16-MAY-2015

Página

Sección Deciona



Yse cansó. Ivonne Álvarez, candidata priista a la gubernatura de Nuevo León, se comprometió a no tener padres ni hermanos incómodos, en caso de ganar la elección. Para ella, quienes optan por el servicio público escogen vivir en una digna medianía, sin excesos ni prepotencia. No piensa así el actual gobernador. Rodrigo Medina cansó a Ivonne con sus desplantes y exigencias. En el cuartel tricolor les queda claro que el mandatario ha inflado a Jaime Rodríguez, El Bronco. Ella no tiene problemas. Por más que algunos se empeñen en ubicar a El Bronco en primer lugar de las preferencias, marcha en tercero y la priista tiene una cómoda ventaja sobre su principal rival, el panista Felipe de Jesús Cantú. Al tiempo. Le llaman ventaja pagada. Y no gana elecciones.

Los aprovechados. El PRI no impugnará la decisión del INE de darle el registro a Marcelo Ebrard para ser candidato a diputado plurinominal suplente por el partido Movimiento Ciudadano, aseguró Jorge Carlos Ramírez Marín, representante del tricolor ante la autoridad electoral. Se pregunta quién orquestó la más reciente trampa de Ebrard, o si fue el partidito o el mismo exjefe de Gobierno del DF. No importan los métodos. Quiere fuero y lo tendrá si se desacata la resolución del tribunal electoral. Así quedará libre de culpa. El fraude histórico cometido contra los capitalinos seguirá impune. Un fraude de 47 mil millones de pesos. Quien haya sido, el cinismo es kilométrico.

La importancia olvidada. El presidente Peña Nieto celebró a los maestros en Los Pinos. Ahí señaló que dentro de las reformas estructurales aprobadas en México, la de mayor impacto es la Reforma Educativa. Recordó que, en ese sentido, Joseph Stiglitz, premio Nobel de Economía, expresó que dichas reformas permitiran disminuir la desigualdad y concluyó que la reforma más transformadora es, sin duda, la Educativa. "Como Presidente coincido con esta visión", dijo. Es una pena que no todos compartan metas. Sí, la educativa puede cambiar el futuro del país, pero es necesario que algunos gobernadores, como los de Guerrero, Oaxaca o Michoacán, tengan ganas de hacerla cumplir, lo mismo que Emilio Chuayffet, el secretario invisible.

Relojes a tiempo. César Camacho, líder nacional del PRI, consideró que no es tiempo de hablar de nombres para la sucesión del Comité Ejecutivo Nacional. En su momento habrá muchos militantes que estarían en condiciones de ser el próximo presidente del partido, expresó. Que por fortuna el PRI tiene muchos militantes, aseguró. "En política he aprendido que en los tiempos el largo plazo no existe, el mediano plazo se asoma y los únicos que importan son el corto y el muy corto plazos; por ahora lo que me importa es que el PRI se alce triunfador







Fecha 16-MAY-2015

Página

Sección

en las elecciones del 7 de junio", dijo. Aunque diga que no es tiempo, todo mundo sabe que ya lo es. Para sucederlo en el cargo no hay muchos. Hay sólo un candidato en la mente de todos. Antes usaba bigote.

Violencia sin fin. Enrique Hernández Saucedo, exlíder de las autodefensas y candidato por Morena a la alcaldía de Yurécuaro, fue asesinado en pleno mitin. Justo al estilo de la Colombia de Pablo Escobar. Un comando lo atacó, hiriendo a tres personas más, entre ellas a una menor de edad. Hernández Saucedo estuvo detenido por el homicidio de Gustavo Garibay, alcalde de Tanhuato, pero fue absuelto. En un video se declaró como un "hombre muerto" desde el momento en que dejara las armas. Devastador el mensaje para quienes pensaban que el narco en Michoacán y otras entidades daría tregua. Iba al frente en las encuestas. El jueves la democracia fue bajada del templete a balazos.







Fecha 16-MAY-2015

Página

3

Sección Olmon



Boleta fúnebre

La boleta de candidatos muertos cada vez tiene más nombres.

Al candidato de Morena a presidente municipal de Yurécuaro, en Michoacán, lo ejecutaron al terminar un acto de campaña.

Sus asesinos votaron antes del 7 de junio. Otro, no él, será el alcalde.

Una irrupción contundente en el proceso electoral.

No hace mucho el aspirante malogrado portaba armas como jefe de un grupo de autodefensas en la región. ¿Se realizará una investigación que conduzca a los autores materiales e intelectuales del crimen? Hay una posibilidad, pero remota.

Las elecciones son indispensables para revitalizar instituciones de Michoacán que tienen demasiado tiempo, al menos una década, de capa caída.

Protección

¿Es posible brindar protección a todos los candidatos que andan en campaña?

No, pero tampoco se tiene que cuidar de manera especial a todos. A un candidato que se enfrentó hace poco con *Los Caballeros Templarios* no debieron perderlo de vista.

La idea, claro, es que las autoridades brinden seguridad a los ciudadanos, políticos o no, en todo momento y bajo cualquier circunstancia. Es su trabajo.

Pero eso es una quimera.

El INE pidió tres deseos: que los crímenes de candidatos se investiguen a fondo, que a los culpables se les aplique la ley, y que las autoridades establezcan condiciones de seguridad para todos los ciudadanos.

La elección 2015 ya no tuvo saldo blanco. Lástima.

Saldos del "Día del Maestro"

La expectativa compartida de transformar a México en una nación próspera, generosa, justa pasa por mejorar la calidad de la educación que se imparte en el país. No hay otro camino.

Los maestros, protagonistas centrales de esa cruzada, tienen que recuperar el respeto, incluso la admiración de la sociedad, que no hace mucho tenían y también la autoestima en su propio desempeño.

En el uso clientelar que por décadas se ha hecho de las organizaciones magisteriales las convirtieron en fuerzas políticas pero menguaron su aportación docente.

El Estado se despreocupó de su capacitación y concentró su atención en el control. Muchos maestros que siguen siendo ejemplo de vecación de servicio en las sulas para es cierto.

vocación de servicio, en las aulas, pero es cierto que la imagen dominante del gremio es la revuelta callejera

Complicidad

El cártel Jalisco Nueva Generación no pudo hacerse su bastión en la localidad de Villa Purificación sin la complicidad del alcalde y la policía municipal de Villa Purificación. Obvio.

Es, la complicidad de las autoridades, factor clave para la expansión del crimen organizado.

De manera que desarmar a la policía preventiva y responsabilizar a otras corporaciones de las tareas de seguridad es parte de la solución del problema. La única inquietud que persiste es: ¿Por qué no se hizo antes?

EL UNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página

7

Sección Vacion

SERPIENTES Y ESCALERAS



Salvador García Soto El avión de los amigos de Medina

n tan sólo medio año, entre diciembre de 2010 y junio de 2011, varios funcionarios y colaboradores cercanos del gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, fueron capaçes de "ahorrar" un millón 200 mil dólares en bancos de Estados Unidos y crearon en aquel país una compañía, SDC Aircraft Company, con la cual compraron un avión Hawker modelo 700A del año 1983, para 8 pasajeros, que pagaron de contado a la firma Aviation Advisors International, según consta en facturas, cheques y documentos en poder de esta columna.

La impresionante capacidad de "ahorro" de los amigos del gobernador Medina, con transferencias de dinero realizadas desde México y depositadas en bancos de Texas como el Jefferson Bank v el Broadway Bank de San Antonio, llamó de inmediato la atención de la Oficina de Inmigración y Control de Aduanas de EU (ICE por sus siglas en inglés) que abrió la investigación 2201 el 9 de octubre del 2011 en contra de SDC Air Craft Co., y sus socios Adrián Treviño, Juan Muñoz, Rodrigo Tood, Jordi Falco, Javier de León, Daniel de León y María Cienfuegos. Varios de esos socios están vinculados, laboral o familiarmente, a Francisco Cienfuegos Martínez, ex vocero del gobernador Rodrigo Medina y actual candidato del PRI a alcalde de Guadalupe, Nuevo León,

Todas las transferencias de dinero a Estados Unidos y la compra del avión se realizaron entre diciembre de 2010 y junio de 2011, justo en la época en que varios de los mencionados eran funcionarios del gobierno de Nuevo León. Javier de León Guzmán fue subdirector de Comunicación Social del gobierno estatal, bajo las órdenes de Francisco Cienfuegos, Daniel de León Guzmán es su hermano; María Cienfuegos Martínez es hermana del ex vocero de Rodrigo Medina y Rodrigo Tood es consuegro del mismo Cienfuegos.

En esas fechas en el Broadway Bank de San Antonio se abrieron 7 cuentas personales a nombre de Javier y Daniel de León Guzmán,

Adrián Treviño Villareal, Jordi Falco Díaz, María Cienfuegos Martínez, Rodrigo Tood Lozano y Juan Muñoz Santiago. Casi al mismo tiempo, en noviembre del 2010 cada uno de ellos comenzó a realizar depósitos mensuales que iban de los mil 200 hasta los 100 mil dólares en promedio, según copias de los estados de cuenta obtenidos por el ICC en su investigación. Cada uno de ellos llegó a acumular saldos en promedio que variaban entre 35 mil y 100 mil dólares.

Después el dinero era transferido entre ellos mismos en una triangulación: Jordi Falco, por ejemplo, le hizo varios depósitos a María Cienfuegos, casi 200 mil dólares en esos meses; mientras Adrián Treviño transfería casi 235 mil dólares a Rodrigo Tood, y éste a su vez le transfería el dinero a la cuenta de Juan Muñoz, que casi de manera simultánea lo pasaba a la cuenta de Daniel de León; en tanto que Javier de León Guzmán realizó transferencias y depósitos por más de 600 mil dólares también a la cuenta de su hermano Daniel 4837112 que concentraba el mayor número de depósitos.

AVIÓN PARA OCHO PASAJEROS. Después de todas esas triangulaciones y transferencias entre el grupo de los 7 en las cuentas del Brodway Bank, juntos el grupo constituyó la SDC Aircraft Company, con domicilio en el 102 LN de San Antonio Texas, y ya como sociedad abrieron una cuenta en el Jefferson Bank, también de San Antonio, con en número 502JB4157KL-271690. De acuerdo a los estados de cuenta del Jefferson Bank que obran en el expediente, esa cuenta recibió depósitos, entre febrero y julio del 2011 por un millón de dólares, procedentes, varios de ellos, de las cuentas de Daniel de León Guzmán en el Broadway Bank.

El 28 de enero del 2011, Daniel de León Guzmán hizo un cheque, cuya copia tiene el ICC por 150 mil dólares a nombre de SDC Aircraft, a la cual 10 días antes, el 18 de febrero, le había depositado también 100 mil dólares. Otro depósito por 100 dólares más está registrado el 6 de junio del mismo año procedente también de la cuenta de De León Guzmán.

Para el 13 de junio de 2011, la cuenta de SDC Aircraft Company, en el Jefferson Bank, reportaba un saldo de un millón 436 mil 150 dólares. Y apenas 7 días después, el 20 de junio de ese año, la compañía compró el avión Hawker Modelo 700A de 1983, por el que pagó un millón 200 mil dólares, según consta en la copia de la factura expedida en esa fecha por el

vendedor Aviation Advisors Internacional

Inc., de Sarasota, Florida.

Se cerraba así una operación financiera que ameritó una investigación de la Oficina de Inmigración y Control de Aduanas de Estados Unidos que, entre otras cosas investiga la corrupción de grupos extranjeros. Por las cantidades de dinero involucradas y las transferencias millonarias que se realizaron desde México (casi 18 millones de pesos a la cotización actual del dólar) la sospecha es si todo ese dinero fue producto del trabajo de los funcionarios del gobierno de Rodrigo Medina, cuyos sueldos no debieron rebasar los 80 mil pesos mensuales o si se trató de una operación de peculado y desvío de recursos públicos del gobierno de Nuevo León.

El caso se investigó en Estados Unidos por el ICC pero nunca se explicó en México cómo fue que los familiares de Francisco Cienfuegos y de Javier de León, ambos cercanos al gobernador, y hoy candidato, y funcionarios del municipio de Guadalupe, tuvieron tal bonanza económica para comprarse un avión de un millón 200 mil dólares. ¿Les pedirá cuentas el gobernador Medina antes de que deje su cargo a finales de este año?

NOTAS INDISCRETAS... Los problemas para la constructora OHL, que en México dirige Andrés de Oteyza, no son exclusivos en nuestro país. A los escándalos de corrupción en el Viaducto Elevado Bicentenario del Estado de México, la caída de sus acciones y la investigación que le ha abierto la Bolsa Mexicana de Valores, se añade información que circula en internet sobre de la construcción de un hospital muy grande que le rescindieron a OHL en Qatar y los escándalos de financiamiento a campañas en espera al Partido Popular en España. Aquí en México falta mucho aún por saber de los manejos de la compañía favorita del gobernador Peña Nieto y de sus





Fecha 16-MAY-2015

Página

contratos ahora con el gobierno federal. Se PF/M-X/391/2014, se inició "por hechos popor adjudicación directa. Y se da un dato más: Emilio Lozoya Austin, director de la petrolera mexicana y Mario Boudegard, director del Corporativo de Finanzas, trabajaron en algún tiempo para OHL. ¿Favoritismo?... A propósito de las denuncias y publicaciones sobre las 9 casas que le encontraron en Estados Unidos al candidato del PAN en Sonora. Javier Gándara, desde diciembre de 2014 se presentó una denuncia penal en la PGR por "peculado" en contra del ex alcalde panista de Hermosillo. La averiguación previa AP/PGR/UEIDCSPCAJ/FECCS-

menciona, por ejemplo, que varios contratos siblemente constitutivos de delito en contra millonarios que tiene en Pemex fueron todos de Javier Gándara Magaña" y en ella se le acusa de que cuando se desempeñó como presidente municipal del Ayuntamiento de Hermosillo, Sonora, (2009-2012) desvió de su objeto recursos federales que fueron asignados al Ayuntamiento en 10 programas (Mejoramiento Imagen Urbana, Recurso Federal Extraordinario, Rescate Espacios Públicos, Programa Hábitat 2011, Semaforización Inteligente, Fisionomía Urbana, Ampliación Boulevard Solidaridad, Pavimentación CIDUE, Infraestructura Deportiva, y FISM 2011), lo que ocurrió durante los ejercicio fiscales sgarciasoto@hotmail.com

2011-2012. También se señala en el texto de dicha denuncia que el desvió consistió en que los recursos se depositaron en diferentes cuentas del Ayuntamiento de donde se extraían a otras cuentas, lo que demuestran con diferentes estados de cuenta bancarios que exhiben como anexo. Al parecer el monto total de los recursos que dicen, fueron desviados asciende a la cantidad de 140 millones de pesos. ¿Tendrá algo que ver esa denuncia con el auge inmobiliario de la familia Gándara Magaña en Estados Unidos?... Los dados mandan Escalera. Buena semana.

ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página

Sección fulloy

Preguntas a los candidatos

Por MARÍA ELENA MORERA

as elecciones están a la vuelta de la esquina y pareciera que una gran parte de los partidos, los candidatos —inclusive los independientes— ubicaron sus propuestas en un segundo plano para dedicarse sólo a emprender campañas basadas en el espectáculo fácil, la victimización y las verdades a medias.

Escuchar en múltiples plataformas de comunicación a una candidata decir que ya leyó la Constitución para entender su nueva chamba, equivale a creer que piensa que México es una obra de teatro, nuestra Carta Magna su guión y su aventura nuestro triste destino. ¿Acaso los partidos no pusieron como requisito básico para ser candidato conocer nuestras leyes?

Conocer de candidatos que misteriosamente desaparecen y aparecen horas más tarde bajo el supuesto de acoso de la delincuencia; o que afirman ser retenidos ilegalmente por fuerzas del orden; o que atribuyen su descandidatura a otros ámbitos de gobierno, juegan con fuego para ocultar su deshonestidad, su ambición por el poder y por el fuero. Y entonces ¿dónde quedó la altura de miras con mejores candidatos que nos prometieron los partidos?

Otro problema que observamos son las verdades a medias. Como novedad en esta campaña, a los candidatos se les hizo fácil pedir a los Centros de Evaluación y Control de Confianza, que les practicaran el mismo examen que se hace a los policías. En principio la idea no es mala, sólo que olvidan que el examen es una fotografía del momento y que si no va acompañada de mecanismos de supervisión constantes que los obliguen a rendir cuentas, de poco sirve, y si ya lo hicieron, ¿serán capaces de transparentar el resultado completo de sus pruebas?

Además, la violencia física y verbal que desatan los candidatos en lugares como Monterrey o la ciudad de México es preocupante. No entendemos por qué "la buena voluntad del INE" lo tiene atado de manos para sancionar a los rijosos ni por qué las autoridades estatales y locales son incapaces de detectar y sancionar a candidatos vinculados con grupos criminales.

En Michoacán, Guerrero o Jalisco por ejemplo, después de los trágicos acontecimientos sufridos, la sospecha ciudadana sobre la honestidad de sus candidatos mantiene los focos rojos encendidos sin que nadie haga nada. ¿Hasta cuándo la autoridad podrá ofrecer verdaderas garantías de que la votación está lejos de ser un acto de fe?

En voz baja los ciudadanos de muchas partes del país comentan que el candidato de tal o cual partido está relacionado con la delincuencia; que cómo es posible su registro si es golpeador de mujeres; si saqueó al erario; si es falso que sea independiente y una interminable retahíla de "virtudes" que nos lleva a suponer que los partidos dejaron de escuchar a los ciudadanos. ¿Será por ello que se niegan a comprometerse con la educación o con plataformas como #3de3?

Lo más grave es que la seguridad, tanto para candidatos como para votantes, pudiera estar sostenida con alfileres. En Yarécuaro, Michoacán, esta semana, asesinaron en pleno mitin, a un candidato e hirieron a tres personas más; y en Tabasco también le arrebataron la vida a un candidato. ¿Así a quién le dan ganas de ir a escuchar las propuestas en un mitin?

Los pactos de civilidad que algunos han firmado, está probado que sólo sirven para tomarse la foto porque al final de día, nadie acude a firmar los respaldados en una campaña de propuestas y por ello son letra muerta desde el principio. Los ciudadanos necesitamos mecanismos que realmente funcionen, ¿o será que piensan que es más importante el pacto que la ley?

Ante este panorama es entendible que miles de ciudadanos aún desconozcan por quién votar. Muchos tenemos dudas y la inversión en las campañas de poco o nada ha servido para garantizar que nuestro voto sí cuente.

Presidenta de Causa en Común. @MaElenaMorera

ELUNIVERSAL

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página

(7

Sección Mu

r la do cel

Combatir la corrupción

Por **SYLVIA PÉREZ CAMPUZANO**Colaboración especial

o hay persona que manifieste desacuerdo con la necesidad de combatir la corrupción. Es punto de unión entre los mexicanos, sean empresarios, políticos, estudiantes o amas de casa. Coinciden: en México falta cultura de la legalidad.

México ya no aguanta que servidores públicos hagan uso de recursos que les son "prestados" por su cargo, para su usufructo y goce personal o familiar, sean estos helicópteros, coches o personas—sí, personas como choferes pagados por las dependencias que llevan los niños a las escuelas y a las esposas al súper—. No más casas blancas ni rojas, ni "negocios" para "beneficiar" amigos.

Hay políticos que tienen "alma de mantenidos"; que consideran que por tener tal puesto, pueden pedir que a su oficina les manden carpinteros porque necesitan un librero en su casa, o bien pintores para darle una "repasadita" a las paredes.

Pero, qué decir de empresarios que buscan "regalos" ideales para quedar bien con tal o cual: obras de arte, relojes elegantes y carísimos o "señoritas" que les ayudarán a librarse un poco del estrés que les provoca su trabajo.

Y nosotros, los seres comunes; qué decircuando por estar utilizando celular al manejar nos detiene un agente de tránsito y con un guiño le preguntamos: "¿Cómo podemos arreglar esto oficial?". O bien cuando accedemos a entregar dinero al "responsable de la ventanilla única" de la Delegación para obtener una licencia.

Un sobrino me pidió dinero porque "alguien" le "conseguiría" plaza del ISSSTE. No se lo presté. Además, después supo que era una estafa.

¿Cómo cambiar a nuestro México y crear una real cultura de la legalidad?

La respuesta somos nosotros: cambiar lo que parece insignificante; no mentir a nuestros hijos, ni enseñarles con el ejemplo que engañar es redituable; no llevándonos a nuestras casas clips o papel de la oficina (sea pública o privada), ni sacarles ahí sus copias. Comenzar desde lo pequeño, no permitir que nuestro concepto de "lo legal" se haga laxo. Hay que recordar que se es o no se es honesto; tanto como se está o no se está embarazada.

Somos genios en eso de saber mentirnos a nosotros mismos. Aceptémoslo, la corrupción somos todos.

La jornada electoral del próximo 7 de junio es una buena oportunidad para comenzar a pensar con cultura de la legalidad. Exijamos a los candidatos se muestren de verdad, hagan pública su declaración impositiva, digan cuál es su patrimonio (y de sus cónyuges), señalen las empresas con quienes tienen vínculo, ya que eso puede desembocar en un conflicto de intereses.

Emprender un combate a la corrupción y ganarlo depende de ti, de mí, de nosotros, de todos. Así tendremos el México que "declaramos" querer.

Presidenta de Por lo Derecho A.C.







Fecha 16-MAY-2015

Página

Sección ()

La tecnología ha cambiado el modo **JORGE** de consumir noticias, pero nada puede reemplazar a un periodista crítico.

RAMOS ÁVALOS @ jorgeramosnews

Periodistas y dinosaurios

uieres ver dinosaurios? No hay que ir al museo. Prende la televisión para ver un noticiero y ahí están. Los dinosaurios son todos los presentadores (o conductores) a quienes tienes que ver a una hora fija, solo por televisión y sin ninguna plataforma digital. Bueno, ese tipo de periodismo está en peligro de extinción.

El próximo año cumplo 30 conduciendo un noticiero de televisión por la cadena Univision junto con María Elena Salinas. Sí, treinta años. Antes el negocio era relativamente sencillo. Nosotros hacíamos un noticiero y la gente hacía una cita con nosotros para ver las noticias todos los días a las seis y media de la tarde en punto. Los ratings determinaban el tamaño de la audiencia y los precios de los comerciales.

Pero el mundo de las noticias se ha fragmentado. Cada vez más gente se entera de las noticias a través de su celular y computadora en lugar de un telediario o periódico. Muchos ya tiraron por la ventana el control remoto. Hay una enorme migración de ojos de la televisión hacia otras pantallas y mu-

chos jóvenes ya ni siquiera tienen televisor. Por eso, hacer una cita diaria para enterarse de las noticias es algo del pasado. Esto, como periodistas, nos obliga a tener una presencia constante en otras pantallas, en internet y en redes sociales. Si no puedes dar información en un click la gente la

va a buscar en otro lado.

torio. La orden del día es digital first. Casi

tal. Muchas de las entrevistas y reportajes que hago salen primero en Univision.com. Fusion.net o en www.jorgeramos.com que en la televisión. Esto es nuevo. Ya no podemos esperarnos a que den las seis y media de la tarde para sacar la información. (Imaginense el reto de los periódicos que tienen que esperar hasta el otro día).

Además de las nuevas maneras de consumir noticias, el otro gran cambio en el periodismo son las redes sociales. Lo confieso: yo no puedo competir contra Facebook, Twitter, Instagram o Snapchat. Si hay un terremoto en China, un accidente en Francia o un tiroteo en California, no puedo competir contra una persona que lo está grabando todo en un celular.

Pero en lugar de rechazar esos videos y reportes porque no fueron hechos por periodistas profesionales, hay que abrazarlos, recibirlos, asegurarse que sean verídicos, usarlos y ponerlos en contexto. ¿Cómo no usar los videos del temblor en Nepal y del estrangulamiento de Eric Garner por la policía en Nueva York o las fotos del funcionario mexicano que se llevó a la familia de vacaciones en un helicóptero del gobierno?

Ahora bien, a pesar de estos enormes cambios tecnológicos nada puede reemplazar a un periodista que hace preguntas duras, que separa lo que es relevante de lo que es basura, y sobre todo que cuestiona a quienes tienen el poder. Eso no lo puede reemplazar ninguna aplicación del celular.

Lo que nunca va a desaparecer es la ne-Ya no es posible ser periodista de escri- cesidad de periodistas que denuncien los abusos de los que tienen el poder. Esa es todo debe salir primero de manera digi- nuestra principal responsabilidad social. Y

ese es el principal temor de los presidentes y dictadores. Qué bueno.

Los nuevos periodistas son necesarios por cinco razones: credibilidad, independencia, relevancia, para poner la información en contexto y para retar a los gobernantes. La gran maravilla de ser periodista es que te obliga a ser un rebelde y a mantenerte joven toda tu vida. No conozco ninguna otra profesión que te ofrezca un viaje más intenso y diverso.

El infierno debe ser pasarse el día haciendo cosas que no te gustan. Bueno, para mí el periodismo es lo opuesto a ese infierno.

Acabo de viajar a California para hablar ante un grupo de estudiantes que se graduaba de periodismo (en la Universidad del Sur de California, USC). Sabía que estaban llenos de dudas sobre el futuro de la profesión. Lo entiendo perfectamente.

Yo también tengo dudas. Hay quienes creen que el trabajo que yo hago de anchorman de un noticiero va a desaparecer en una década. Si eso es así, los actuales noticieros de televisión son una especie de Jurassic Park; llenos de criaturas a punto de morir.

Y lo que le dije a esos estudiantes es que la única manera de sobrevivir a este cambio climático en el periodismo es utilizando las nuevas tecnologías. Quien no lo haga está fuera. No se puede ser el Blockbuster o la Polaroid del periodismo. Pero, más que nada, lo que les enfaticé es que nuestra profesión se basa en la confianza. Si la gente no cree lo que dices, de nada sirve tu trabajo.

Solo esos periodistas -creíbles, rebeldes y digitales-van a sobrevivir. Los demás son dinosaurios.







Fecha 16-MAY-2015

Página

10

Sección Opinion

SOBREAVISO
RENÉ DELGADO
sobreaviso12 a gmail.com



Más allá del resultado electoral, falta prefigurar al próximo Presidente, no al siguiente, sino al que le restan tres años.

El próximo Presidente

A Jorge Alcocer, no a la canalla política.

edian tan solo tres semanas para la jornada comicial y, a su término, se sabrá el reacomodo y correlación de y entre las fuerzas políticas. Interesante el dato, más relevante será saber cuál es el próximo presidente de la República: un hombre ansioso por cobrar venganza sobre quienes, supone, frustraron su proyecto y por intentar reponerlo como pueda o un hombre golpeado contra las cuerdas, enconchado ante el castigo, urgido por oír la campanilla que marque el final del sexenio.

No se trata de especular en torno a quién llegará a la residencia de Los Pinos a partir del 2018, sino de perfilar a quien actualmente la ocupa. Si bien cada sexenio tiene seis años, no siempre tiene el mismo gobierno o presidente de la República.

Ahí la importancia de saber si el presidente Enrique Peña Nieto atará su porvenir al resultado electoral o si, antes de conocerlo y al margen de él, intentará salvar su administración y ensanchar su margen de gobierno. Esa es la decisión a tomar por el mandatario: definir cómo actuará los próximos tres años y medio, que no es poco tiempo.

El mazacote legislativo en que resultó la reforma electoral acarrea novedades no muy buenas.

La homologación del calendario electoral puso de golpe y en el mismo momento juegos y rejuegos de poder en la perspectiva de ganar y acomodar fichas y personajes partidistas de cara a la sucesión del 2018. Así, el beneficio de evitar que, cada año, tal o cual elección estatal afectara políticas o proyectos federales tuvo por perjuicio el de obligar a conjugar en una sola partida las posibilidades de cada partido o suspirante en presente y futuro.

El acortamiento de las campañas concentró en lapso reducido la lucha por el poder entre los partidos. El apuro por ganar posiciones hoy y perfilar las de mañana encarnizó la contienda. La compra, coacción o canje del voto se realizó sin el menor pudor. La convicción de la fuerza, no la fuerza de convicción, sacó a relucir los bates, los cabezazos, los atentados y homicidios. El travestismo político, las transas y el abandono de esta posición para ocupar otra y prevalecer en el poder resultaron grotescas.

Y las alianzas..., las alianzas se convirtieron en un negocio. El Verde hizo lo que Elba Esther Gordillo no pudo con su Panal: vender caro su amor, sin terminar tras las rejas. Si, por la desaprobación de la actuación presidencial, el tricolor se arriesgó a usar al Verde como muleta para conquistar la más grande minoría en San Lázaro, está por verse si la inversión rinde los dividendos. Por lo pronto, el tricolor tiñó de verde su desprestigio,

agregó corrupción a la suva.

En una primera impresión, la homologación del calendario electoral y el acortamiento de las campañas arrojan un resultado contrario al pretendido. Lejos de abatir, incrementó el gasto electoral con dinero sucio y limpio, (Del Verde, el trofeo.) Lejos de blindar y proteger los programas oficiales de ayuda social, los abrió y los metió de lleno al juego. (El Distrito Federal, la evidencia). Lejos de civilizar, embruteció la contienda. Lejos de enaltecer, sobajó el debate. Lejos de frenar, aceleró la sucesión presidencial. Lejos de fortalecer, debilitó a las instituciones y autoridades electorales.

Y está por verse si la incertidumbre electoral concluye en certeza política.

Ante ese cuadro, Enrique Peña Nieto está en tiempo, pero no con mucho tiempo, para perfilar al presidente de la República de la segunda mitad de su mandato.

Aun suponiendo que el tricolor y el verde logren su cometido, la conflictividad del concurso electoral no augura que, su desenlace, deje a la administración peñista en mejor condición y con mayor margen de maniobra. Entonces, en vez de que el resultado comicial la condene a ver qué destino le depara el siete de junio, el mandatario debería tomar sus propias decisiones. No hacerlo llevaría al Presidente a endurecer la línea sin certeza del efecto o, bien, a enconcharse para atenuar el castigo esperando aguantar hasta el fin del sexenio.

La pérdida de la iniciativa política y el control de las riendas del gobierno a partir de la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa, la revelación de los beneficios obtenidos de un contratista del gobierno por parte del Ejecutivo y su secretario de Hacienda, Luis Videgaray, así como la insostenible permanencia del secretario Gerardo Ruiz Esparza en Comunicaciones y Transportes, han paralizado a la administración presidencial.

La mayoría de los paliativos aplicados para superar esa circunstancia ha fracasado. Las medidas legislativas, no congeladas, tardarán en dar frutos. Las programáticas –v.gr. cédula de identidad– no

registran avance notorio. Las prácticas -v.gr. el número telefónico 911- no arrojan noticias. Los operativos de seguridad se han visto anulados por el estallido de la violencia en otras regiones. El nombramiento de Virgilio Andrade en la Función Pública y la remoción de Jesús Murillo de la Procuraduría han sido tanto como cambiar de baraja sin mejorar el juego.

Con ese cuadro, es peligroso atar el porvenir del sexenio al resultado electoral.

to







Fecha 16-MAY-2015

En el espejo de otras realidades y lati-

tudes, la presidente de Chile, Michelle

Bachelet, ha reflejado cómo frente a un

problema se pueden ensayar fórmulas

distintas a la de confiar al tiempo o el

a investigar la corrupción, armar un nue-

Integrar a la sociedad comprometida

olvido la reparación de agravios.

Página

Sección Omnon

vo gobierno e intentar rescatar el margen de maniobra y el proyecto concebido habla de arrojo, de convicción para realizar aquello que los verdaderos políticos pretenden: ejercer con sentido el poder. Dejar al resultado electoral la prefi-

Dejar al resultado electoral la prefiguración del próximo presidente de la República es un albur que, por el carácter de la campaña, no deja ver a un político decidido a perfilar a un jefe de Estado. Faltan tan sólo tres semanas para la jornada comicial, ¿definirá Enrique Peña Nieto al presidente de la República que quiere ser los próximos tres años y medio o lo dejará a la suerte, al garete electoral?

o La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página

16

Sección Politica

LOS DE ABAJO

GLORIA MUÑOZ RAMÍREZ

Nestora Salgado Nestora Salgado

a movilización nacional e internacional por la liberación de Nestora Salgado se incrementó luego de que la luchadora social y ex comandante de la Policía Comunitaria de Guerrero decidió iniciar una huelga de hambre "hasta sus últimas consecuncias".

Son ya 11 días en los que Nestora Salgado sólo prueba agua, por lo que su vida está en peligro. El movimiento comunitario de Guerrero ha advertido que tomará carreteras el 2 de junio, cinco días antes de las elecciones, si no hay una respuesta favorable; mientras en diferentes ciudades de Estados Unidos se empezaron a organizar protestas para presionar por la libertad de quien es también ciudadana de aquel país.

Los malos tratos hacia la ex coordinadora de la Policía Comunitaria de Olinalá, Guerrero, se incrementaron desde que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) emitió las medidas cautelares a su favor. La respuesta gubernamental, ejos de atender el llamado de la CIDH, fue el aislamiento. Y esto, unado a las fallas en el debido proceso, es la razón por la que decidió ponerse en huelga de hambre el pasado 5 de mayo, dentro del penal de alta seguridad de Tepic, Nayarit, al que está confinada desde el 21 de agosto de 2013, acusada de secuestro y secuestro agravado.

Junto con Nestora fueron detenidos otros policías comunitarios que se encuentran presos en distintos penales de Guerrero, quienes, de acuerdo con sus familiares, podrían iniciar también una huelga de hambre en solidaridad con su ex comandante.

Nestora nunca debió haber pisado la cárcel, pues existe una legislación local que ampara la labor de vigilancia y justicia de su organización. Y no sólo: de acuerdo al procedimiento jurídico, una vez que fue ilegalmente encarcelada, debió haber sido liberada desde el pasado 2 de abril, fecha en la que el primer tribunal unitario del vigésimo primer circuito, del Poder Judicial de la Federación, dictó auto de formal libertad precisamente porque sus labores de policía comunitaria eran reconocidas por la ley.

Los familiares de la presa política exigen, mientras le otorgan la libertad, su tralado inmediato al Centro Femenil de Reinserción Social Tepepan, delegación Xochimilco, en el Distrito Federal, donde deberán garantizarle la atención médica que requiere y que en Tepic le han negado.

"El acto político de Nestora Salgado de mantenerse en huelga de hambre representa una clara posición de fortaleza y dignidad que debe ser reconocida por las autoridades responsables de su protección", advierten en una petición de firmas que circula en las redes.

OLĄJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página 24

Sección Economio-

México SA

▶ Empleo: poco y precario

▶ Migajas para ¿celebrar? ▶ Segob: ¿en qué calidad?

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

n Los Pinos se muestran "animados" y "confiados", y presu-men la "reducción" de la tasa oficial de desocupación en el país, por mucho que apenas sumen siete décimas de punto porcentual a lo largo del gobierno peñanietista. Pero bueno, dados los resultados las migajas les parecen motivo suficiente para celebrar.

El más reciente informe del Inegi sobre el estado (oficial) que guarda la nación en materia de ocupación (al cierre del primer trimestre de 2015) detalla que la población sin acceso al mercado laboral sumó 2.2 millones de personas y la tasa correspondiente fue de 4.2 por ciento de la población económicamente activa (PEA), menor, por decirlo así, en seis décimas porcentuales respecto del registro de igual periodo de 2014, y siete décimas por abajo si se le compara con la imperante en el arranque sexenal, cuando el citado indicador se situó en 4.9 por ciento.

Lo que sí es notorio y ni lejanamente motivo de celebración es que la precarización de las plazas laborales (formales e informales) en el país avanza a paso veloz, pues en el último año se incrementó el número de mexicanos con ingresos hasta de un salario mínimo y los que obtienen entre uno y dos. Por el contrario, se redujo el número (casi un millón de personas) de quienes obtienen de dos a tres salarios mínimos. El 60 por ciento de los mexicanos ocupados se engloba en este nivel de ingresos, al tiempo que 63 por ciento no tiene acceso a las instituciones de salud.

Como bien lo detallan la Cepal y la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el descenso, por llamarle así, de la tasa oficial de desocupación es atribuible a la reducción de la tasa de participación urbana, es decir, ante la crónica ausencia de plazas laborales un menor número de mexicanos participa en la búsqueda de empleo. Y se suma al desempleo disfrazado en la estadística como "población disponible".

En su reporte Coyuntura laboral en América Latina y el Caribe, correspondiente a mayo de 2015, las citadas instituciones advierten sobre la persistente debilidad estructural en los mercados laborales de la región, de tal suerte que no debe esperar mejoría alguna ante el prolongado bajo crecimiento económico que se registra. Si en 2014 los ingresos de 167 millones de latinoamericanos y caribeños no alcanzaron a superar la línea de la pobreza, en 2015 es de esperar un mayor deterioro.

América Latina, apuntan, "no sólo continúa siendo la más desigual del mundo, sino que el contexto económico ha empeorado, y desde 2011 el crecimiento regional se desaceleró gradualmente. Esta situación ha debilitado la capacidad de la región de generar empleos de calidad y ha reducido el espacio fiscal de los países para aumentar el gasto social y así lograr avances adicionales en términos de la disminución de la pobreza y la desigualdad. En consecuencia, en los últimos años se ha observado que la incidencia de la pobreza (en términos de ingresos) se estacionó en una meseta, sin mayores progresos".

La dupla Cepal-OIT reseña que debido a un "comportamiento" atípico de los mercados laborales en Argentina, Brasil y México, en comparación con el desempeño laboral normal en fases de bajo crecimiento, "la tasa de desempleo urbano de la región descendió en 2014, pese a la escasez de la demanda laboral, que fue consecuencia de un crecimiento económico de sólo 1.2 por ciento. La razón de la mejora en materia de desempleo fue la caída de la tasa de participación laboral urbana, mucho más pronunciada en los tres países de lo que se habría esperado sobre la base de su historial".

Sin embargo, anotan, "debido a las persistentes debilidades estructurales de los mercados de trabajo de la región no se puede esperar que estas pautas se mantengan por un tiempo más prolongado, lo que probablemente va se observará en el desempeño del mercado laboral en 2015. Al contrario de lo esperado hace algunos meses, en 2015 no se producirá un repunte significativo del crecimiento económico regional y se proyecta una expansión de la actividad de sólo uno por ciento. Esto significa que no se logra revertir el proceso de desaceleración del crecimiento que se inició en 2011 y que el PIB per cápita regional se estanca nuevamente".

En este contexto, es probable que la tasa de ocupación urbana caiga por tercer año consecutivo, debido a la debilidad que el bajo crecimiento económico implica para la demanda laboral y, por lo tanto, para la creación de empleo asalariado. Esto afectaría negativamente la calidad del empleo y, como es poco probable que las políticas de formalización logren contrarrestar la baja generación de empleo asalariado, en la mayoría de los países el empleo registrado continuaría creciendo en forma muy leve. Así, en 2015 la disminución de la tasa de ocupación se vería reflejada en un aumento de la tasa de desempleo abierto".

Por otra parte, Cepal-OIT consideran que en la última década la protección social ha hecho una contribución relevante a la reducción de la pobreza en América Latina pero, aunque, salvo excepciones, ha tenido menos éxito en la disminución de la desigualdad. Mientras persistan las brechas de cobertura, así como la fragmentación y la estratificación de los sistemas, las posibilidades de que la protección social realice un aporte significativo a la reducción de la desigualdad (tanto de ingresos como de género y de otras características) son muy limitadas. Además existen grupos que han estado tradicionalmente excluidos de la protección social, o que han tenido un acceso muy limitado en aquellos casos en que la legislación lo ha permitido, como las trabajadoras domésticas, por lo que una ampliación de la cobertura de esta población también permitiría reducir las brechas de género. La cobertura de las garantías todavía dista de ser universal en la mayoría de los casos y, por lo general, ellas no operan en forma sistémica con los servicios sociales esenciales (salud, educación, cuidados infantiles y servicios de empleo)".

OLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página

24

Sección Economio

LAS REBANADAS DEL PASTEL

Dicen en Bucareli que el gobierno federal no será el patrón sustituto en el caso de los jornaleros agrícolas de San Quintín. Ajá, pero en calidad de qué utilizará recursos públicos, se "compromete a gestionar" una propuesta salarial "lo más cercana posible" a 200 pesos diarios, y decide cubrir "la diferencia" entre lo que pagan los explotadores privados y lo que demandan los trabajadores. ¿Será el clásico caso de firmas, te vas y ni quién se acuerde?

o La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página _ 🐰

Sección Palitico-

▶ El caso OHL quedará impune ▶ Presunta maquinación para subir tarifas ▶ Decepción irreversible

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

rabaciones filtradas a YouTube revelaron una trama de corrupción que involucra a la empresa española OHL y funcionarios del gobierno del estado de México. Presuntamente hablan de cometer un fraude con la construcción del Viaducto Bicentenario. Afectaría al público porque subirían las tarifas. Esta semana preguntamos a nuestros encuestados ¿Qué debe hacer el gobierno federal? También preguntamos lo que creen que sucederá en los hechos. Sus respuestas se muestran en las gráficas.

METODOLOGÍA

Enviamos esta encuesta a las redes sociales Twitter y Facebook, así como a los buzones de correo de los integrantes de El Foro México. Participaron en total mil 460 personas, de las cuales mil 200 corresponden a El Foro, 200 a Facebook y 60 a Twitter. A continuación algunos comentarios.

EL FORO MÉXICO

No pasará nada y todo se olvidará. México, lugar ideal para todo tipo de grupos delincuenciales; famiglias, cárteles, gavillas, delincuentes de cuello blanco, tratantes de blancas, lavadores de dinero, etcétera.

Sergio Durán/ciudad de México

En México la impunidad y la corrupción en favor de las empresas extranjeras representan el incentivo a la inversión.

Luis Hernández/Toluca

Sacan y sacan, y vuelven a sacar casos de presunta corrupción; parece una competencia de ver quiénes son más corruptos. No hay distinción, todos van parejos en esta nefasta competencia que nos arrastra.

Pedro Pliego/Cuernavaca

¿Alguien considera que en este país gobernado por los beneficiarios de la corrupción se aplique la ley? Salpicaría hasta mero arriba y eso nunca los despeinaría.

Francisco Contreras/Zacatecas

Nunca ha pasado que investiguen y castiguen a responsables del gobierno. Lo de la Casa Blanca de Peña



Quitarán contratos Habrá luicio pero a OHL 2% saldrán absueltos 5% Sa olyidara

¿Qué sucederá en los hechos?



LA JORNADA

sigue en espera, pero eso sí, ese señor Virgilio Andrade ha de estar cobrando un dineral.

Rosa Ma. Chavero/Morelia

FACEBOOK

Esta nueva transa fue en benefico del Edomex. ¡Absurdo que el mismo estado sea cómplice, juzgue o resuelva algo!

Xavier Rábago/Tapalpa, Jalisco

Sacrificarán a algunos para que el negocio siga funcionando.

Nicolás Gutiérrez/Cuernavaca

Es desesperante saber de la corrupción y ver que no hay consecuencias.

Carmen García/ciudad de México

Los altos funcionarios están coludidos con estas grandes empresas y a cambio de casas o vacaciones pagadas les permiten robar al pueblo mexicano.

Alex Balderas/López Mateos

Y sigue la mata dando de este nefasto gobierno. Ahora sí que el cinismo está a todo lo que da.

Gabriela Jaramillo/León

TWITTER

Creo que la corrupción de los del PRI es inevitable, lo traen en los genes. Si el cinismo doliera, estarían en un grito. @Gasaca3/ciudad de México

La corrupción, impunidad y descaro llegaron más fuertes que nunca con el nuevo PRI y el Verde!

Roviey/Querétaro

Todo lo que tocan el gobierno federal o estatal, lo corrompen.

@lemahast/Chihuahua

Hay que hablar más de los servidores públicos involucrados.

@cesardelagza/Monterrey

No me quiero acostumbrar a vivir en un país en donde pasan estos fraudes, se cometen felonías, se tergiversa información, se coluden poderes de partidos. ¡Y no pasa nada!

@MayeyaMota/Cuernavaca







Fecha 16-MAY-2015

Página

2

Sección al Syente

PARALAJE

LIEBANO SÁENZ

http://twitter.com/liebano

SIBIEN ES cierto que en México es tradición que quien ha llegado a la Presidencia mantenga después un bajo perfil político, ello no cancela su derecho a participar en los términos que considere más convenientes, sea en el ámbito de la academia o en el de los organismos internacionales, la empresa o la política

El ex presidente Calderón

partidaria

ara muchos no resulta fácil asimilar el activismo político de Felipe Calderón. Quizá se debe a que está estableciendo un nuevo precedente en el comportamiento de quienes han sido jefes de Estado. En realidad, el ex presidente regresa a su origen, al trabajo partidario y a un sentido de lucha política enmarcado en las elecciones.

Esta actitud tiene más aristas positivas que negativas. Lo primero es asimilar la plena e inalienable libertad de toda persona para ejercer sus derechos políticos. Si bien es cierto que en México es una tradición que quien ha llegado a la más elevada responsabilidad mantenga después una presencia política de bajo perfil, ello no cancela su derecho a seguir participando en los términos que considere más convenientes, sea en el ámbito de la academia o en el de los organismos internacionales, la empresa o la política.

El tránsito del poder presidencial a la vida ciudadana común es complicado. La intensidad y la adrenalina propias de aquella responsabilidad generan un vacío, pero también una oportunidad para realizar proyectos pospuestos o deseables. Hay quienes se hunden en la nostalgia o en la obsesión de reescribir la historia, otros plantean su reinvención. En el caso del ex presidente Calderón, su actitud puede interpretarse como el regreso a los orígenes, a la promoción y defensa de la misma causa, aunque en otra circunstancia, y ese derecho es irrefutable.

No es fácil. El agravio puede hacerse

en Nuevo León

presente. No es el caso del ex presidente Calderón, de quien juzgo que puede caminar con reconocimiento y respeto por todos los rincones de la tierra que gobernó. Los saldos de la gestión allí están, el balance a muchos nos parece favorable. En los momentos de contienda, su presencia y la de Margarita Zavala es un estímulo valioso a la moral en la lucha de los correligionarios para ganar el voto.

En el terreno de la contienda inevitablemente se ingresa a la controversia. Pese a los golpes que llegan, la autoridad moral, el conocimiento y la experiencia que acompañan al ex mandatario Calderón pueden ser cruciales para la causa partidaria. Así se evidenció en la gira que realizó en días pasados por Monterrey, donde con toda claridad expuso lo que piensa del candidato, ahora independiente, Jaime Rodríguez, El Bronco, un político formado en las filas priistas, partido en el que militó desde tiempos de Carlos Salinas de Gortari hasta hace unos meses. El ahora converso ciudadano ha expresado que, ya independiente, simpatiza con propuestas tan controvertidas como la de armar a la población para resolver el problema de la inseguridad, posición presentada en el Primer Encuentro Nacional de Autodefensas del 28 de mayo de 2014.

> PESE A los golpes que llegan, la autoridad moral y la experiencia que acompañan al ex mandatario pueden ser cruciales para la causa

Para Felipe Calderón debe resultar traumática la pasividad del PAN y la de su candidato Felipe de Jesús Cantú frente a un planteamiento de tal naturaleza; de hecho, lo sería para cualquier mexicano de bien. Calderón sí alcanza a advertir la amenaza que se cierne sobre la zona más próspera de México, por cierto, la que supo en su gestión y con su apoyo al mandatario local y a todos los municipios de Nuevo León dar la vuelta al horror de la barbarie que impuso el crimen organizado. El exhorto del ex presidente es de alerta, precisamente porque la base electoral del ex priista Jaime Rodríguez es la misma que la del PAN, las clases medias indignadas con el PRI y su gobierno.

No fue trampa, pero Jaime Rodríguez actuó para volverla tal. La salida para el candidato era menos complicada: podría haber polemizado con los señalamientos del ex presidente, quizá cuestionar su gestión presidencial e incluso hacer un llamado al comedimiento derivado de su investidura pasada. Pero no, la respuesta agresiva, majadera y provocadora de El Bronco definió el ataque e hizo evidente la falta de tolerancia y de sentido político del ex priista. La reacción de Jaime Rodríguez al ser comparado con Hugo Chávez por el ex presidente hizo que el calificativo le quedara corto. Además, el insulto proferido por El Bronco vulneró uno de sus mayores soportes: la base social proclive al PAN, la que tiene, por cierto, muy buena opinión del ex presidente Calderón.

En algún sentido, el ex presidente Calderón coincide con la postura del

MILENIO

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página

2

Sección al Siente

ciende la disputa a la gubernatura del estado norteño. No debe estar cómodo con la dirección de Gustavo Madero, pero ha entendido que lo mejor para él es hacerse presente en un momento crucial para su partido y para muchos de sus candidatos.

Hay una idea de los motivos que inspiran la actuación partidista del ex presidente. Sí, la lucha electoral le da el cobijo de los afines, pero para algunos, un ex presidente, por lo que es y por lo que representa, es mucho más que un activo partidario, es un actor relevante y el testimonio viviente de un periodo histórico de México; para El Bronco, el ex presidente Calderón ha resultado ser su talón de Aquiles. La confianza y la soberbia le han complicado el camino. Al menos ahora habrá de quedarles claro a muchos en Nuevo León que la inconformidad no les puede llevar a una opción incompatible con lo que anhelan y aspiran. M

ahora candidato ciudadano en lo que se refiere al agotamiento o crisis del actual sistema de partidos y las candidaturas independientes. Sin embargo, para quien ha dirigido al partido opositor al PRI, debe ser difícil aceptar que, en el afán de ganar el cargo y con todo lo que ello implica, un político de larga trayectoria priista usurpe el sitio privilegiado de la candidatura independiente diseñada, en teoría, para los políticos sin trayectoria partidista o, idealmente, para ciudadanos que aspiran al poder político.

La realidad es que el error ha tenido su costo. La sorprendente carrera ascendente de Jaime Rodríguez en las intenciones de voto no solo se ha frenado sino que, por primera vez, va a la baja. No es lo mismo ser vehículo para la indignación y la inconformidad que el ser evaluado por sus conciudadanos como posible

futuro gobernador.

El sentido de misión del ex presidente Calderón prosigue y por mucho tras-







Fecha 16-MAY-2015

Página ___

Sección al Svente



PRONÓSTICO DEL CLÍMAX

ES FÁCIL IMPONER la voluntad agreste de los airados por encima de las necesidades de todos. Es costoso, además. Pues al cabo quien hoy se libra de pagar el precio de la incivilización, lo pagará mañana, con intereses. Y pagaremos todos, por dejarnos

scribo estas palabras mientras, discretamente, me civilizo. Ahora mismo, a bordo de un avión que vuela hacia Los Ángeles, voy llenando la forma migratoria con especial cuidado, no sea que el oficial de inmigración me regañe por algún detallito. Chilango al fin, acostumbro hacer todo como me da la gana y odio que me regañen. La última vez, por ejemplo, llené el espacio destinado a la "dirección en los Estados Unidos" con nada más que el nombre del hotel y el fulano me puso barrido y regado. ¿Dónde estaba la calle y el número? Más que una corrección sin importancia, el oficial parecía dispuesto a hacerme una advertencia fundamental: éste no es tu país, aquí la ley se cumple a rajatabla. Por eso digo, vengo civilizándome.

Cuando a uno lo detiene un policía gringo por quebrantar el reglamento de tránsito, le quedan dos recursos muy mexicanos. El primero es fingirse monolingüe y hablar con un acento insufrible, mi no inglich, llu nou. El segundo es tratar de explicar, en un espanglish que se quiere lastimero, que desconoce uno sus reglamentos. Tratamos inclusive de parecer graciosos, por si hubiera la suerte celestial de que la redención de su fastidio. el uniformado tuviera algún sentido del humor, y de paso nociones básicas de piedad. Pero es raro que ocurra. La última vez que me pescaron corriendo 20 millas por hora por encima de la velocidad permitida, terminé en una triste comisaría de pueblo regateando la multa con ese inglés chaqueto y embustero que provocaba antes irritación que lástima.

"Si rentaste un coche, tienes obligación de conocer las reglas", me han sentenciado varios policías, a la hora de aplicarme la ley a secas. De más está decir que ni siguiera así me han convencido de echar

El precio de ser salvajes

una mirada a sus límpidas cláusulas, pero al cabo uno aprende sobre la marcha reglas tan razonables como no detenerse ante un semáforo amarillo, dar la vuelta continua a la derecha o esperar a que fluya el tráfico adelante, en vez de aventurarse a obstruir la bocacalle. Manía, esta última, inconsecuente y majadera, amén de idiota y contraproducente, y no obstante muy socorrida entre los míos.

¿Qué tanto es un tantito?", se pregunta el chofer que avanza unos metritos en el atolladero, a sabiendas de que seguirá allí atorado con la luz roja encima, y entonces los que cruzan ya no podrán hacerlo ni con luz verde. Convencido tal vez de que su prisa es la única importante, sordo a las maldiciones de los otros, al estorbo le basta con el pequeño avance para calmar

poco sus nervios puntiagudos. Se consuela, de paso, en la certeza díscola y vengadora de que si él no avanza, nadie más lo hará. Fastidiar a los otros: he ahí

Para los policías americanos, que poco entienden de elasticidad, no solamente basta un tantito para reunir un tanto, sino que pocos tantos hay tan castigados como el de obstruir el libre tránsito de las personas. Pues más que una infracción —una de las más caras, vale decir— se trata de un gravísimo atropello contra el derecho ajeno. Si todos somos libres de circular, aquel que nos lo impide incurre en una suerte de privación ilegal de la libertad. Que es como aquí llamamos al secuestro.

Abundan los que aducen Las Mejores

Razones para privarnos del sagrado derecho a la circulación. Razones a menudo atrabiliarias, cuyos medios jamás justifican al fin, y sin embargo bastan para calificar al detractor de intolerante. Razones sordas, ciegas y al cabo irracionales, similares a las de aquel chofer cuya prisa le parece tan grande que ha de pararse el mundo para contentarle. ¿Significa esto que los pobres gringos no pueden hacerse con las calles para expresar sus inconformidades? Al contrario: la idea de cuidar el derecho de todos a la circulación está para evitar el privilegio. Siempre que un ciudadano norteamericano decide protestar en la vía pública, sabe que su derecho es inalienable pero asimismo incluye la obligación civil de circular.

Cierto: los atropellos son intolerables, pero no se resuelven con otros atropellos. Se diría, más bien, que una arbitrariedad multiplicada ayuda a perpetuar las injusticias. ¿Cómo explicar que un grupo de agraviados se posesione de un espacio público sin que la autoridad en teoría responsable les invite a moverse, como todo él mundo? ¿No es un plantón, al fin, la evidente derrota del derecho y la entronización del privilegio? ¿No se supone acaso que los allí plantados pelean por sus derechos? ¿Es tan distinto el caso del cafre furibundo al de los invasores atrabiliarios?

Es fácil suponer, para la muchedumbre sorda y vocinglera, que sus pendientes son más importantes que los de los demás. Es fácil dar por hecho que entre los otros no hay desesperados, ni enfermos, ni gente con urgencias impostergables. Es fácil imponer la voluntad agreste de los airados por encima de las necesidades de todos. Es costoso, además. Y es imbécil, de paso. Pues al cabo quien hoy se libra de pagar el precio de la incivilización, lo pagará







Fecha 16-MAY-2015

Página ____

Sección alsente

mañana, con intereses. Y pagaremos todos, por dejarnos. Pues al fin es más fácil, más barato y más inteligente considerar al otro, en vez de atropellarle. M

SI TODOS somos
libres de circular,
aquel que nos lo
impide incurre
en una suerte de
privación ilegal de
la libertad. Que es
como aquí llamamos
al secuestro

EXCELSIOR

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página

4

Sección Nagiona



La flaca caballada de la izquierda

La unidad es condición indispensable para que la izquierda vuelva a ser competitiva en una elección presidencial.

iguel Barbosa nunca pensó que se iba a armar tal alboroto por haber pedido a su tocayo Mancera se definiera ya sobre el 2018. El jefe de Gobierno se dijo concentrado en su trabajo en el DF, pero aclaró que estaba in para el próximo proceso electoral.

Traducido del inglés: sí, tiene interés en buscar la candi-

datura presidencial

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores está convencido de que **Mancera** es el único izquierdista —no es del PRD— que puede cohesionar lo mismo a los institucionales que a los radicales que se ubican en ese lado de la geometría política.

Por lo menos, eso fue lo que nos dijo.

Y es que la unidad es condición indispensable para que la izquierda vuelva a ser competitiva en una elección presidencial. Lo sabe **Barbosa**, lo sabe **Marcelo**, lo sabe **Navarrete** y, aunque no lo acepta públicamente, lo sabe **López Obrador**.

Pero todos están conscientes que eso es una "aspiración

hipócrita".

■El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores no ve a nadie que le compita a Mancera dentro del PRD. Ni los que son gobernadores —el morelense Graco Ramírez y el tabasqueño Arturo Núñez— ni los dirigentes del PRD: Carlos Navarrete o los jesuses.

"Desde mi opinión, no tienen ninguna posibilidad. Por eso veo a Miguel Ángel Mancera como la única posibilidad de construir alrededor no sólo del PRD, sino de la izquierda", nos dijo el controvertido senador del PRD en el programa Arsenal, que se transmite hoy en Excélsior Televisión a las 18:30 horas.

-¿Tan flaca está la caballada del PRD?-Preguntamos.

No voy a descalificar a nadie—evadió.

■ López Obrador ya es aspirante autodestapado para 2018. El tabasqueño está tocado en su salud. Le dio un infarto. No está entero. Su figura no puede aglutinar a la izquierda. Hay agravios. En su discurso no baja de judas y de vendidos a la mafia en el poder a Los Chuchos, dueños de la franquicia del PRD.

Ebrard ya admitió, también, sus aspiraciones, antes del escándalo de la Línea 12. Pero su autoridad moral quedó cuestionada. La percepción es que se benefició de las corruptelas de la L-12, aunque no tenga abierta ninguna averiguación previa.

A Ebrard lo

Chuchosy

sacaron Los

Mancera de la

plurinominal a

candidatura

diputado...

Barbosa, además, critica la forma como Marcelo se va a colar a San Lazaro: diputado suplente.

"En una decisión equivocada. Eso de buscar a toda costa una curul es percibido por la sociedad como una estratagema para alcanzar el fuero, Debió ser admitido como candidato. Fue un asunto de rigor legal de parte del Tribunal Electoral que le

impidió acceder a la candidatura. Tuvo, para muchos, una orientación política.

"La forma como hoy accede a una candidatura lo pone

en malas condiciones", nos dijo.

Diferimos. A Ebrard lo sacaron Los Chuchos y Mancera de la candidatura plurinominal a diputado por el PRD. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en una votación con fuerte tufo político, le arrebató el registro como aspirante a una curul por Movimiento Ciudadano. No le dejaron otra más que entrar por la puerta de atrás, el INE, que nadie cerró.

Mancera tampoco parece ser la persona que puede propiciar ese fenómeno de unificación del que habla **Barbosa**. Trae el rechazo de la izquierda radical. Muchos lo ven como

un aliado sumiso de Enrique Peña.

Su cercanía con el Presidente lo hace sospechoso en el círculo de izquierda que quiere a **Peña** fuera de Los Pinos. Además, su popularidad bajó: sólo cuatro de cada diez capitalinos aprueban su gestión, según la encuesta de *Reforma* publicada en abril pasado.

La caballada, pues, está flaca. A la izquierda le quedan dos años y meses para encontrar un personaje que la aglu-

tine y que sea aceptado por la población.

Fea la cosa. El asesinato de Enrique Hernández, candidato de Morena a la alcaldía de Yurécuaro, Michoacán. es una clara advertencia a los aspirantes a cargos de elección popular que abiertamente se meten con el narco.

Hernández había tomado las armas. Se había convertido en autodefensa. El eje de su discurso era acabar con el narcogoblerno en Yurécuaro. Sabía a lo que se exponía. "Si dejo las armas soy hombre muerto", dice en un video que circula en las redes sociales desde antes de su asesinato.

EXCELSIOR

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 16-MAY-2015

Página

4

Sección Naciona

Dejó las armas, se metió a la política, es hombre muerto. Los administradores de la página Valor por Michoacán, donde **Hernández** colaboraba regularmente, escribieron ayer: "No tenemos palabras para expresar el coraje que sentimos, la impotencia y las manos nos tiemblan al escribir estas letras". López Obrador, líder de Morena, lamentó la ejecución. En su página de Facebook, El Peje escribió: "La violencia daña y atemoriza, pero la mejor alternativa que hay para contrarrestarla, es seguir luchando por la justicia. El mal se combate con el bien".

http://www.elarsenal.net http://panchogarfias.blogspot.mx